

**10 Port-Gentil**

**Célébration de la Journée de la femme africaine  
Leader féminin: autonomisation financière**

CNE  
Port-Gentil/Gabon

**SOUS** le haut patronage de Jean-Fidèle Otandault, membre du comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais dans l'Ogooué-Maritime, l'ONG Malachie a célébré par anticipation, le week-end écoulé, la Journée de la femme africaine qui a eu lieu hier. C'était à son siège du quartier Trois-Filaos, dans le 2<sup>e</sup> arrondissement.

De nombreuses femmes ont à cette occasion suivi un exposé sur un thème d'actualité : "leader féminin : autonomisation financière". Ce qui a donné l'opportunité à la présidente de l'ONG, Pepecy Ogoulinguende, de présenter l'autonomisation des femmes comme étant un long voyage dont le chemin, parsemé d'embûches comme les pesanteurs socioculturelles, semble difficile à parcourir pour nombreuses d'entre elles. Tout comme elle a évoqué le manque de contrôle sur les ressources financières limitées au niveau des ménages. Ceci constitue, selon elle, le principal obstacle à l'accès des femmes au processus d'autonomisation.



Photo : CNE

La présidente de l'ONG Malachie, Pepecy Ogoulinguende (micro), lors de sa communication.



Photo : CNE

Les femmes sont venues nombreuses écouter les communications sur l'autonomisation financière les concernant.



Photo : CNE

Organisateurs et participants immortalisant la rencontre de Port-Gentil.

« Au moment où la parité homme-femme est devenue une priorité nationale, la femme gabonaise, particulièrement celle de l'Ogooué-Maritime, doit jouer un rôle

primordial dans l'impulsion des programmes de développement et d'accélération de la croissance économique parce qu'elle est l'avenir de la nation », a déclaré

Mme Ogoulinguende. Au menu également de cette célébration, un atelier en matinée sur le métier de la restauration, "secteur pourvoyeur d'opportunités

et très sollicité par de nombreuses femmes", selon Mme Ogoulinguende. L'objectif de cet atelier étant de renforcer les capacités des femmes en matière d'hôtel-

lerie, de leadership et d'autonomisation économique. Dans l'après-midi, elles ont été réunies autour de la conférence-débat sur le premier thème cité plus haut, dans le cadre du Programme des femmes actives et citoyennes (Profac). Outre les échanges sur plusieurs sous-thèmes autour de l'éducation financière, des témoignages ont été apportés par des femmes qui ont déjà fait leurs preuves dans le processus d'autonomisation. Le but étant de booster et d'encourager les autres à emboîter le pas. Parmi les résolutions faites au cours de cette commémoration, il y a la création des associations de veille, d'épargne et de crédit communautaire. Avec pour objectif de collecter l'épargne des adhérentes en vue d'investir dans des projets porteurs.

En rappel, le 31 juillet a été consacré Journée de la femme africaine à l'occasion du premier congrès de l'Organisation panafricaine des femmes, qui s'était tenu à Dakar (Sénégal), le 31 juillet 1974. L'organisation en question a été créée en 1962, à l'initiative de dame Awa Keita, grande militante féministe malienne.

**Éducation/Baccalauréat 2018/Soutien de la Compagnie pétrolière Assala Gabon aux candidats  
Gamba lui doit ses excellentes performances**

Jean-Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

Chaque année, la société pétrolière consacre plus de 100 millions de francs pour encourager et accompagner les apprenants à mieux affronter l'examen.

UN mois durant, 82 candidats de Gamba et leurs accompagnateurs ont reçu le soutien actif d'Assala Gabon lors de la dernière session du Baccalauréat 2018 à Port-Gentil. Les voies terrestres et maritimes étant difficilement utilisables dans cette région, l'entreprise pétrolière a dû déboursier une trentaine de millions pour prendre en charge le transport des candidats par avion depuis Gamba. Seule société pétrolière ayant son siège à Gamba, Assala Gabon apporte un soutien régulier aux établissements scolaires de la ville dans la mise en œuvre de leur programme éducatif. Cas de Roger Gouteyron qui, ces 5 dernières, a pu se hisser au rang des meilleurs lycées du Gabon en termes de résultats au baccalauréat. Par rapport aux résultats



Photo : JP Allogo

Chaque année, la société pétrolière Assala Gabon apporte son soutien financier aux apprenants de Gamba.

de cette année, l'établissement est en première position dans la province de l'Ogooué-Maritime. Tout comme il occupe une place de choix au niveau national. « Je suis très fière de nos élèves, de leurs parents et de toute l'équipe pédagogique (...). Au total, nous avons eu 56 admis sur 69 candidats. Tous mes vifs remerciements à Assala Gabon et nos autres partenaires qui ont contribué à cette belle réussite », s'est réjouie Emerentienne Igabouhi, proviseure du lycée Roger Gouteyron.

**PARTENARIAT GAGNANT-GAGNANT.** Il n'y a pas de secret dans ce succès, selon les responsables

de la société pétrolière qui font état de l'existence d'une coopération permanente entre Assala Gabon, le lycée, les parents d'élèves, le ministère de l'Éducation nationale, les autorités locales et le secteur privé. En plus de son soutien logistique, Assala Gabon finance une prime mensuelle de plus de 73 millions de francs pour le personnel enseignant et dirigeant de Roger-Gouteyron.

Chaque année, la société investit 140 millions de francs dans le lycée. « Dans une approche prospective, la société aura besoin de jeunes avec une éducation de qualité pour travailler



Photo : JP Allogo

Les candidats du lycée Roger-Gouteyron avant leur départ pour Port-Gentil.

en son sein à l'avenir. De plus, une de nos valeurs cardinales est d'avoir des partenariats gagnant-gagnant avec le gouvernement et les communautés locales, afin d'assurer à nos opérations des bénéfices sur le long terme. Le soutien des institutions académiques fait partie de cette approche », a estimé Jean-Yves Grall, directeur général d'Assala Gabon.

Pour le long terme, Assala Gabon confirme son soutien ferme pour le développement de solutions durables, en travaillant notamment avec le ministère de l'Éducation, le gouvernorat de l'Ogooué-Maritime et la préfecture du

département de Ndougou. L'un de ses objectifs, l'ouverture d'un centre d'examen à Gamba.

**SOLUTION IDÉALE.** Selon le préfet de Ndougou, Adrien Moukabi, le soutien d'Assala Gabon aux lycéens des deux établissements de Gamba, à savoir le lycée Roger-Gouteyron et la Vie Complexe, est fortement apprécié. Cette société met, en effet, à la disposition des différents candidats au Bac des vols à destination de Port-Gentil (centres d'examen de la province) pour y passer leurs examens. « Nous n'aurions jamais pu nous présenter aux épreuves du

bac si l'entreprise Assala Gabon n'avait pas mis à notre disposition des vols spéciaux vers Port-Gentil », ont témoigné plusieurs élèves.

Pour l'autorité préfectorale, "la solution idéale, pour éviter une telle logistique chaque année, serait de doter Gamba d'un centre d'examen pour que nos élèves puissent passer le bac ici. Ou de créer un centre de composition comme nous le faisons pour les épreuves du BEPC". Ces solutions permettraient d'alléger les familles qui supportent le coût du séjour de leurs enfants dans la capitale économique.